



Suprema Corte  
de Justicia de la Nación



Jueves 01 de enero del 2026



# Síntesis informativa

Dirección General de Comunicación Social

i

Resumen Ejecutivo

Numeralia

Ocho Columnas

Primeras Planas

SCJN

Tribunales y Juzgados

TEPJF

Información General

Columnas Políticas

[SCJN](#)[Tribunales y Juzgados](#)[TEPJF](#)[Información general](#)[Columnas Políticas](#)

## PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

### Medios impresos

[Milenio](#): juez de Distrito José Antonio Martínez Alvarado pospuso la audiencia de Israel Vallarta Cisneros para determinar si se reabre la investigación por tortura y detención arbitraria, debido a que no se ha notificado formalmente a Jorge Rosas García, uno de los ex funcionarios señalados.

### Medios electrónicos y WEB

[IMER Noticias; Nación 321; 107.9 Horizonte, Entre Líneas, Patricia Betaza](#): el presidente de la SCJN, Hugo Aguilar Ortiz, reconoce públicamente nuevo Escudo de Chiapas.

[El CEO; Expansión](#): la Corte analizará el 8 de enero caso de devolución de impuestos a Televisa.

En redes sociales, [@HugoAguilarOrtiz](#); [@lorettaortiza](#); [@yasminequivelmx](#); [@AristidesRodri](#); [@IrvingEspinosa](#); [@Giovanni\\_F\\_M](#) celebraron la llegada de 2026 y confirmaron su compromiso con la justicia. [@AristidesRodri](#) se unió al reconocimiento al estado de Chiapas por el nuevo Escudo del estado. [@IrvingEspinosa](#) recordó el aniversario luctuoso del ministro Ignacio L. Vallarta, fallecido en 1923.

## OPINIÓN

[Efrén Vázquez Esquivel \(Milenio Diario -sitio-\) "El reto fundamental en el 2026"](#) México enfrenta retos decisivos en el año que hoy inicia: fortalecer las instituciones para contener al crimen organizado, reconstruir el Estado de Derecho, combatir la corrupción y reducir la desigualdad que excluye a millones. Pero hay un desafío clave para enderezar el rumbo y hacer posibles todos los demás: continuar el debate sobre la reforma judicial y avanzar en la restructuración de la justicia; sin ello, los demás objetivos serán inalcanzables... Sin duda, la reforma judicial es condición de posibilidad: rompió inercias, puso en debate el fundamento democrático del Poder Judicial, evidenció que el problema es también de formación judicial, no sólo capacitación, abrió la vía a una Escuela Nacional de la Judicatura y reorientó el foco hacia un proyecto institucional más amplio y coherente.

## LA PRENSA HOY

### Política y sociedad:

[Excélsior y Milenio](#): En su mensaje por Año Nuevo, la presidenta afirmó que seguirá dedicándose en cuerpo y alma al bien de todos los mexicanos.

[Reforma](#): la presidenta CSP evitó en 2025 que el presidente Donald Trump cumpliera su amago de ataques unilaterales de EU contra los cárteles en México.

[Reforma](#): para 2026, autoridades federales prevén que la violencia ligada al crimen organizado y a los cárteles sea la principal amenaza a la seguridad nacional.

Excélsior: comenzará en el segundo semestre de 2026 la contienda interna por las candidaturas para 17 gubernaturas, la Cámara de Diputados y diversos congresos estatales en 2027.

Milenio: cerraron filas el gobierno e IP por más vuelos y rutas ante el Mundial de futbol y los vetos de EU.

Reforma: a 161 días del Mundial de futbol en México, las alertas se han encendido deportivamente, en infraestructura y en materia de seguridad nacional.

Excélsior: El gobierno lanzó licitación para contratar servicios y equipamiento para recolección y recepción de basura.

Reforma: vías del tren sufrieron en 2025 un aumento del 50% de agresiones a su infraestructura, principalmente en Coahuila, Guanajuato, Tlaxcala, Jalisco y Aguascalientes.

## Economía

Reforma: la revisión del T-MEC en 2026 será el desafío más grande para el sector privado.

Excélsior: El gobierno federal emitió un decreto para exentar de aranceles a productos de la canasta básica durante 2026.

Reforma: expertos aseguran principal reto en materia energética para 2026 será demostrar que los esquemas de inversión privada de Pemex y del sector eléctrico son rentables.

Excélsior: inicia 2026 con mayores impuestos a productos como refrescos, gasolina; ropa; zapatos y seguros, lo que repercutirá en mayor inflación, según expertos.

Excélsior: En 2026 el gobierno de la CDMX invertirá más de 57 mil 910 mdp en infraestructura para la recibir el Mundial de futbol.

## Internacional

Milenio: el presidente de EU, Donald Trump, dejó en pausa la idea de desplegar efectivos de la Guardia Nacional en Chicago, Los Ángeles y Portland.

Milenio: En 2025, los reguladores de EU recaudaron 61% menos en multas por lavado de dinero y por incumplimiento de sanciones.

## LA JUDICATURA EN EL MUNDO

### Escala furia en Irán; lanza fiscal amago (Reforma)

El Poder Judicial iraní actuará con “firmeza” si las manifestaciones contra el alto costo de la vida se utilizan con fines de “desestabilización”, advirtió ayer el Fiscal General de la República Islámica. Las protestas contra la hiperinflación y la crisis económica en la nación de Medio Oriente comenzaron el domingo en el mayor mercado de Teherán y en los últimos días se han sumado a ellas comerciantes y estudiantes universitarios. En medio de esta escalada, un edificio gubernamental fue objetivo de un “ataque” en el sur de Irán, denunciaron ayer las autoridades.

## SCJN/IMPACTOS POR PERIÓDICO



Reforma (1), Excélsior (1) y Milenio Diario (1).

## SCJN/COBERTURA EN TEMAS

Reforma Judicial

3

Reforma Electoral

1

## COBERTURA DE PLENO



PLENO 03

## COLUMNAS Y ARTÍCULOS DE OPINIÓN

COLUMNAS 01

ARTÍCULOS 00



## IMAGEN DEL DÍA



La noche de este miércoles, capitalinos de todas las edades se dieron cita en el Ángel de la Independencia, ubicado en la avenida Reforma, para despedir el año con "la fiesta de música electrónica más grande del mundo". La megafiesta reunió a artistas nacionales e internacionales en un ambiente de luces, bailarines y celebración para recibir este 2026.

Foto: Milenio/Juan Carlos Bautista

	<b><a href="#">TRUMP Y SUS AMAGOS POR LOS CÁRTELES MEXICANOS</a></b> Desde su campaña de 2024 y a lo largo de su segundo mandato, Donald Trump ha utilizado la amenaza militar, económica o diplomática como eje de su relación con México. Este año los amagos estarán vigentes. En sus discursos ha advertido la necesidad de una intervención directa tras acusaciones recurrentes de que los cárteles controlan México.
	<b><a href="#">EXENTAN DE ARANCELES A CARNE, LECHE, ARROZ...</a></b> El gobierno federal emitió un decreto para exentar de aranceles a productos de la canasta básica durante 2026, como parte del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) y su alineación con el Plan México. La medida, vigente desde hoy 1 de enero, busca mitigar presiones inflacionarias que propicien la inestabilidad de los precios de los alimentos de la canasta básica, informó la Presidencia de la República.
	<b><a href="#">MORELOS BATEA SENTENCIAS Y RESTA ESPACIOS A MUJERES EN ALCALDÍAS</a></b> En 2027 las mujeres de Morelos podrán ejercer el poder, pero sólo poquito. Por acuerdos políticos en el Congreso local, y contrario a la orden de sentencias electorales, ellas volvieron a perder la garantía de gobernar la mitad de los municipios para tener que conformarse con la tercera parte que, además, será válida únicamente cada nueve años.



## FUTBOL, OBRAS Y ALERTA MÁXIMA

BENITO JIMÉNEZ Y EDGAR CONTRERAS

El Mundial de Fútbol será un gran reto para México.

Las alertas se han encendido deportivamente, en infraestructura y en materia de seguridad nacional.

Restan sólo 161 días para el debut del Tri-color en la tercera Copa del Mundo en México en 2026. Los organizadores tienen fe.

El técnico Javier Aguirre prometió el mejor Mundial de la historia, lo que implicaría superar el sexto lugar de 1986, y llegar a Cuartos de Final o Semifinales.

México encabeza el Grupo "A" con Sudáfrica, Corea del Sur y un europeo que será Dinamarca, República Checa, Irlanda o Macedonia.

La CDMX busca tener un nuevo rostro... aunque lo hace con el tiempo encima...

Las principales obras son en el Aeropuerto, una gran ciclovía del Centro al Estadio Azteca y un sistema de autobuses, pero los expertos dudan que puedan estar concluidas.

En materia de seguridad, agentes mexicanos son capacitados por el FBI en escenarios de amenazas de terrorismo, manifestaciones violentas y ataques complejos.



## AMENAZA NARCO LA SEGURIDAD

BENITO JIMÉNEZ

Para 2026, autoridades federales prevén que la violencia ligada al crimen organizado y a los carteles sea la principal amenaza a la seguridad nacional, con un posible reacomodo territorial de los grupos delictivos.

Fuentes de seguridad advierten que uno de los focos críticos será la violencia asociada al tráfico de drogas, de armamento y de cocaína en estados del Pacífico y zonas estatalizadas como Oaxaca, Guerrero, Michoacán, Sinaloa, Sonora, Colima, Veracruz, Tamaulipas y Baja California.

Alertan que la presión de los operativos podría provocar una reorganización criminal, con riesgos de repunte en homicidios, extorsiones, secuestros y disputas territoriales, sobre todo en entidades con puertos y rutas logísticas hacia EU.

A estos retos se suman amenazas en seguridad cibernetica, un posible aumento en la migración y la gestión de eventos masivos, como el Mundial de Fútbol, donde se consideran riesgos como el terrorismo.

El Gobierno federal se enfocaría más en su estrategia 2026 se enfocaría en fortalecer la Guardia Nacional, la inteligencia y la investigación criminal, combinando acciones de seguridad con programas sociales y económicos.

## ANTICIPAN NULO CRECIMIENTO

CHARLINE DOMÍNGUEZ

Méjico logró evitar una recesión en 2025, pero cayó en un período de estancamiento y los pronósticos para 2026 apuntan a una recuperación económica modesta, impulsada principalmente por la revisión del T-MEC y el Mundial de Fútbol.

La mayoría de las estimaciones sitúan el crecimiento apenas arriba del uno por ciento.

Especialistas advierten que factores como una inflación persistente fuera de la meta, la debilidad en la inversión y la incertidumbre

derivada de reformas constitucionales, como la del Poder Judicial, limitarán el crecimiento.

Alejandro Saldaña, de BX+, señaló que: aunque el T-MEC no trae grandes cambios y el Mundial genera más consumo y turismo, el crecimiento será contenido por una política fiscal restrictiva. Su previsión de crecimiento es de 1.5 por ciento para 2026.

Gabriela Siller, de Banco Base, indicó que el reporte responderá a un efecto rebote, pero advirtió riesgos como inflación arriba de 4 por ciento, alzas al IEPS, incremento salarial y mayores costos para las empresas.

## EN PICADA

### PRODUCTO INTERNO BRUTO (Variación %)



# REFORMA

JUEVES 1 / ENERO / 2026 CIUDAD DE MÉXICO 38 PÁGINAS, AÑO XXXIII NÚMERO 11,682 \$ 30.00

Llegan desafíos con T-MEC, Mundial y política

# RETOS DEL 2026

Frente a la incertidumbre que genera la revisión del T-MEC, los amagos de aranceles y la violencia ligada al narco, el País enfrenta este año modestas previsiones de crecimiento a pesar de eventos como el Mundial.

## TRUMP Y SUS AMAGOS POR LOS CÁRTELES MEXICANOS

JOSÉ DÍAZ BRISÓN

WASHINGTON.- Desde su campaña de 2024 y a lo largo de su segundo mandato, Donald Trump ha utilizado la amenaza militar, económica o diplomática como eje de su relación con México.

Este año los amagos estarán vigentes.

En sus discursos ha advertido la necesidad de una intervención directa tras acusaciones recurrentes de que los carteles controlan México.

Esa tensión se consolidó durante 2025 co-

mo una herramienta política y de negociación.

El 10 de diciembre, Trump volvió a mostrar su disposición a mermar a delincuentes mexicanos cuando se le preguntó si consideraría establecer una lista negra de los responsables contra embajaciones en el Caribe y el Pacífico.

La Presidenta Claudia Sheinbaum evitó en 2025 que Trump cumpliera su amago de ataques unilaterales reforzando la cooperación antinarcos y la entrega y extradición de al menos 133 fugitivos, la más alta en toda la historia.

## RENTABILIDAD, RETO EN ENERGÍA

MARIO LOPEZ

El principal reto en materia energética para 2026 será demostrar que los esquemas de inversión privada en Pemex y en electricidad son rentables y ofrecen certeza jurídica a las empresas, anticipan especialistas.

En Pemex, por ejemplo, los contratos mixtos de inversión permiten la participación privada en proyectos de exploración y explotación, apunta Gonzalo Monroy, director de GMEC, consultora especializada en energía.

## REVISIÓN AL T-MEC, EN INCERTIDUMBRE

VERÓNICA GASCON

La revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026 es el desafío más grande para el sector privado, pues las reglas del comercio en la región han cambiado y deben adaptarse a un clima de creciente incertidumbre.

Si bien las empresas se manifiestan convencidas de que el Tratado continúa, están por verse las condiciones arancelarias que impone Estados Unidos.

José Medina Mora, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, asegura que la iniciativa privada caminará de la mano con la Secretaría de Economía para equilibrar los intereses de las partes en el tratado.

“Con los anuncios de Estados Unidos, lo único seguro es la incertidumbre”, sentencia.

“En el peor de los casos, si no se llegara a un acuerdo de qué aspectos revisar, se pasará a una revisión a julio de 2027”, anticipa.

Aunque ya no existe lo que se denomina el Cuarto de Junto, Medina Mora dice que estarán cerca de las pláticas.

Pero, añade, los primeros cinco contratos más largos que firmó Pemex se quedaron cortos en las revisiones de bonos que obtendrá la empresa y sus metas de producción.

El éxito de esos contratos, dice, es clave para aumentar la producción en Pemex.

Carlos Flores, especialista en el sector eléctrico, señala que, en energía eléctrica, el esquema de permisos de generación bajo política vinculante permite la discrecionalidad y genera incertidumbre que puede inhibir la participación de las empresas.

## Sube 50% vandalismo a trenes

BENITO JIMÉNEZ

Las vías del tren sufrieron en 2025 un aumento del 50 por ciento de agresiones directas a su infraestructura, principalmente en Coahuila, Guanajuato, Jalisco y Aguascalientes.

Entre enero y junio se registraron 330 reportes de vandalismo en vía, un incremento de 50 por ciento respecto al mismo periodo de 2024, de acuerdo con el Palen Operativo y Seguridad del Sistema Ferroviario Mexicano de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF), el informe más actualizado del organismo.

El 54 por ciento de los reportes correspondieron a piezas de los trenes, el 28 por ciento a obstrucciones de vía y el 17 a infraestructura y señales, refiere el diagnóstico.

No se trata sólo de daños al material rodante, sino de intervenciones deliberadas sobre la vía que elevan el riesgo operativo y el impacto sistémico, dijeron fuentes a REFORMA.

“La alteración en vía, componentes de señalización, aparatos de vía y obstrucciones implican tiempos de reparación mayores, protocolos de seguridad más estrictos y, en casos críticos, la suspensión preventiva de la

circulación. A diferencia del vandalismo al tren, donde el daño puede circunscribirse a una unidad, las agresiones a la vía repercuten en troncales completos y multiplican los costos logísticos para la industria y el comercio”, informó la fuente.

Durante el primer semestre de 2025, los reportes de vandalismo al material rodante se ubicaron en Coahuila con un 27.30 por ciento, seguido en 2024 en 20.70 por ciento; Jalisco en un 10.82 por ciento y Aguascalientes en un 6.95 por ciento, un patrón que perfila al Bajío y corredores del norte como zonas de mayor presión operativa e industrial.



## EGIPTO

# FELIZ AÑO NUEVO

Con espectáculos pirotécnicos, fiestas y buenos deseos, el mundo entero dio la bienvenida al año que hoy comenzó. INTERNACIONAL (PÁGINA 13)



## LOS MANDAN EN CAMIÓN

Luego del descarrilamiento del Tren Interoceánico, el Gobierno contrató camiones para los basureros que ya tenían comprado boleto Salina Cruz-Coatzacoalcos.

Foto: EFE

610972000016

JUEVES 1 DE ENERO DE 2026  
AÑO CIX TOMO I, NO. 39,565. CIUDAD DE MÉXICO. 32 PÁGINAS \$20.00

# EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FELIZ AÑO  
2026

**PRIMERA**

**RECALENTADO SEGURO**

Aunque es una deliciosa tradición familiar, especialistas aconsejan medidas sanitarias básicas para conservar los restos de la cena de Año Nuevo y evitar enfermedades. /9

**GLOBAL**

**FIESTA MUNDIAL**

Con música, luces y fuegos artificiales, ciudades como Bangkok, en Tailandia, dieron la bienvenida al nuevo año.

Foto: Redes

**COMUNIDAD**  
**Nuevo año, nueva separación de residuos en CDMX**

Con el inicio del programa Basura Cero, los capitalinos deberán separarla en orgánica, inorgánica reciclable y no reciclable. /14

**PRIMERA**  
**Inicia jaloneo por las candidaturas**

Desde ahora, Morena enfrenta contiendas internas cerradas por la definición de alianzas y quiénes estarán en las boletas de las elecciones de 2027. /4

**INFRAESTRUCTURA**  
**Invertirán 57 mil mdp rumbo al mundial**

POR JONAS LÓPEZ

En este 2026, en el marco del Mundial de fútbol, el Gobierno de la Ciudad de México invertirá más de 57 mil 910 mdp en infraestructura, en proyectos para movilidad, agua y espacio público.

Este monto representa un incremento de 31.2% respecto a 2025. Se destinarán 19 mil mdp para rehabilitar la red hidráulica y el drenaje, priorizando las inmediaciones del estadio sede de la justa deportiva.

COMUNIDAD | PÁG. 14

**FUNCIÓN**  
**BRINDIS POR EL TEATRO**

El elenco de *El Fantasma de la Ópera* alza las copas por un año lleno de magia en cada función.



**ADRENALINA**  
**12 MESES DE ACCIÓN**

Con el Mundial de Fútbol como protagonista, 2026 estará lleno de deporte.



**EXCELSIOR**

Cla Gómez Leyva 4  
Javier Aparicio 6  
Jesús Sesma 8  
Juan José Sierra 10



**HOY ENTRA EN VIGOR**

## Exentan de aranceles a carne, leche, arroz...

**LA IMPORTACIÓN DE ALGUNOS ALIMENTOS** de la canasta básica no generará tarifas, con el objetivo de mitigar presiones inflacionarias

POR FRANCISCO ROSAS

El gobierno federal emitió un decreto para exentar de aranceles a productos de la canasta básica durante 2026, como parte del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) y su alineamiento con el Plan México.

La medida, vigente desde hoy 1 de enero, busca mitigar las presiones inflacionarias que propician la inestabilidad de los precios de los alimentos de la canasta básica, informó la Presidencia de la República.

De acuerdo con el documento, publicado en el *Diario Oficial de la Federación* (DOF), la medida aplicará para carne de res y cerdo, ya sea fresca, refrigerada o congelada, pescados, leche y crema, frijol, arroz, aceites de girasol, cárabeo y algodón, así como embutidos.

**Cierra 2025 con alza en la comida**

Llenar la alacena en 2025 se convirtió en un desafío financiero. La canasta alimentaria subió 2.3%, pasando de 2,230.40 a 2,282.40 pesos, según el levantamiento de precios mensual realizado por Excepción.

En el último año, el chile cuaresmiento lideró las alzas, con un 244.83%, mientras la costilla de cerdo subió 21.09%. En contraste, el jitomate bajó 42.59% y la cebolla 33.50%.

Ante esto, los consumidores mexicanos han modificado sus hábitos alimenticios y han sacrificado proteínas en favor de la supervivencia del presupuesto familiar.

— Karla Ponce

DINERO | PÁGINA. 12



**CLAUDIA SHEINBAUM**

**DESEA SALUD, BIENESTAR Y AMOR**

En su mensaje por Año Nuevo, la Presidenta expresó sus buenos deseos y afirmó que seguirá dedicándose en cuerpo y alma al bien de todos los mexicanos.

**DINERO**

**Arranca 2026 con mayor carga tributaria**

El año inicia con mayores impuestos a productos como refrescos, gasolina, ropa, zapatos y seguros, lo que repercutirá en mayor inflación, advierten expertos. /12

El decreto también otorga facilidades administrativas para importar insumos que sirven para la producción de alimentos, como redes para la pesca, además de fertilizantes como el sulfato de amonio.

Pese a las exenciones, el gobierno considera necesaria que permanezca la medida de eliminarlas eventualmente, con el propósito de fomentar la producción nacional.

PRIMERA | PÁGINA. 5

# MILENIO<sup>M</sup>

DIARIO  
NACIONAL

Periodismo con carácter

JUEVES 1 DE ENERO DE 2026

\$15.00 - AÑO 27 - NÚMERO 9210

www.milenio.com



**Álvaro Cuevas**  
"Se acaba año malo para cine y series mexicanos en plataformas" - P. 27



**Regina Reyes-Heroles**  
"Los centennials tienen discurso, sí, pero también un propósito" - P. 18



**Maruan Soto Antaki**  
"La conciencia de riesgo, para no comprometer el futuro" - P. 15

**Comicios.** El Congreso de ese estado reduce paridad de la mitad de municipios a apenas la tercera parte e impone carrusel con turnos de cada tres años y obligatoriedad de hasta nueve JANNET LÓPEZ PONCE, CDMX. PAGS. 6 Y 7

## Morelos batea sentencias y resta espacios a mujeres en alcaldías



**Tenancingo.** Tambora y mojigangas para recibir el Año Nuevo

La comunidad mexiquense de San Martín Coapxtengo, en Tenancingo, organizó su tradicional carnaval para anunciar la llegada del Año Nuevo y de los Reyes Magos, en el que sus pobladores se disfrazan de personajes variopintos en los que destacan las mojigangas, hombres que se visten de mujer y avanzan bailando y repartiendo regalos, comida, dulces y bebidas. HAARÓN ÁLVAREZ/ CUARTOSCURO



### 2027: gallos de Morena en 17 estados

El partido guinda buscará defender el control actual en 13 entidades y hacerse del poder en otras cuatro

ARMANDO MARTÍNEZ - PAGS. 8 Y 9

## Ponen pausa a la Guardia en Portland, LA y Chicago

AP, WASHINGTON

El presidente de EU, Donald Trump, abandonó "por ahí" la idea de desplegar efectivos de la Guardia Nacional en Chicago, Los Ángeles y Portland, luego de que obstáculos jurídicos bloquearan su plan. "Regresaremos de una forma más diferente y fuerte, cuando la delincuencia comience a aumentar de nuevo... ¡Es cuestión de tiempo!", PAG. 14



**Mensaje.** Sheinbaum desea feliz 2026 y ofrece "dedicación en cuerpo y alma"



## Cierran filas gobierno e IP por más vuelos y rutas ante el Mundial y los vetos de EU

ROBERTO VALADEZ, CDMX

El recién creado Consejo de Conectividad busca sumar esfuerzos también para incentivar las actividades turísticas. PAG. 16



**Temor en banca europea**  
Inteligencia artificial pone en peligro 200 mil empleos FINANCIAL TIMES - PAG. 21

**Criptoactivos se benefician**  
Relaja Washington la lupa al lavado y caen multas 61% FINANCIAL TIMES - PAGS. 20 Y 21

# Suprema Corte de Justicia de la Nación

## REFORMA JUDICIAL

### Senado cerró trabajos en medio de confrontaciones y polémicas (Milenio Diario)

El Senado cerró sus trabajos legislativos de 2025 en medio de confrontaciones verbales que escalaron a los empujones, en un contexto en que la mayoría de Morena y aliados concentró sus trabajos en la aprobación de leyes secundarias para concretar normas impulsadas al inicio del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Los legisladores arrancaron este año con un momento histórico: la insaculación pública para determinar a los candidatos a la elección del **Poder Judicial**. Morena, PT y PVEM aprobaron diversas leyes, entre ellas la *General del Sistema de Seguridad Pública* y la *del Sistema Nacional de Investigación Inteligencia* bautizadas por la oposición como “ley espía”-, de la *Guardia Nacional*, la **de Amparo**, contra la Extorsión y la de Aguas Nacionales.

### Anticipan nulo crecimiento (Reforma -primera plana-)

México logró evitar una recesión en 2025, pero cayó en un periodo de estancamiento y los pronósticos para 2026 apuntan a una recuperación económica moderada, impulsada principalmente por la revisión del T-MEC y el Mundial de Fútbol. La mayoría de las estimaciones sitúan el crecimiento apenas arriba del uno por ciento. Especialistas advierten que factores como una inflación persistente fuera de la meta, la debilidad en la inversión y la incertidumbre derivada de reformas constitucionales, como la del **Poder Judicial**, limitarán el repunte.

## OPINIÓN SOBRE LA CORTE

### Destacado en la Web/Opinión/Efrén Vázquez Esquivel (Milenio Diario -sitio-) “El reto fundamental en el 2026”

México enfrenta retos decisivos en el año que hoy inicia: fortalecer las instituciones para contener al crimen organizado, reconstruir el Estado de Derecho, combatir la corrupción y reducir la desigualdad que excluye a millones. Pero hay un desafío clave para enderezar el rumbo y hacer posibles todos los demás: continuar el debate sobre la reforma judicial y avanzar en la reestructuración de la justicia; sin ello, los demás objetivos serán inalcanzables... Sin duda, la reforma judicial es condición de posibilidad: rompió inercias, puso en debate el fundamento democrático del **Poder Judicial**, evidenció que el problema es también de formación judicial, no sólo capacitación, abrió la vía a una **Escuela Nacional de la Judicatura** y reorientó el foco hacia un proyecto institucional más amplio y coherente.

### Opinión/Ciro Gómez Leyva (Excélsior) “Aquí seguimos”

Habrá razones de sobra para catalogar a 2025 como otro año trágico para el ejercicio periodístico en México. Siete periodistas, según Artículo 19, fueron asesinados en relación con su tarea informativa: Calletano Guerrero, Kristian Uriel Martínez, Raúl Villarreal, José Carlos González, Ángel Sevilla, Ronald Paz y Miguel Ángel Beltrán. Reporteros sin Fronteras agrega tres nombres: Alejandro Gallegos León, Salomón Ordóñez y Melvin García. Fue también el año en que más de 50 periodistas y medios enfrentaron arbitrarios, caros, extenuantes procesos judiciales por la información que difundieron. Sin embargo, la crítica no dejó de estar ahí día con día. La prensa encontró y documentó el grosero fraude de los acordeones que, creo, arruinó la legitimidad del nuevo **orden judicial**...

### Destacado en la Web/Opinión/Fabiola Martínez Ramírez (El Heraldo de México -sitio-) “El recuento de 2025 y el comienzo de 2026”

Tan cerca y tan lejos, comienza 2026 con importantes retos que habrán de sortearse en el terreno de los derechos humanos, de la justicia y del derecho, no pinta un panorama sencillo, ni a nivel interno, ni tampoco internacional, los derechos humanos pueden representar incomodidades importantes para las autoridades, dado que limitan su actuación, cerrado está un año de reformas trascendentales, la reforma judicial implicó un parteaguas en el Estado de Derecho, en la **División de Poderes** y en la democracia, los **jueces** se eligen de forma directa, hacen campaña, promueven al voto y su designación atiende a razones totalmente opuestas a las que nuestro sistema

# Suprema Corte de Justicia de la Nación

---

tradicionalmente mantenía, esto, supone, traería como consecuencia principal erradicar la corrupción, los privilegios de las y los **juzgadores**, y una justicia pronta, eficaz y sencilla, nada más alejado de la realidad... Tampoco es ajeno reconocer que el acceso a la justicia no comprende únicamente la función judicial, pensar lo así sería plena ignorancia, abarca como punto medular la investigación de los delitos, por lo que las fiscalías desempeñan un papel importante, pues integran las carpetas criminales, que bajo los estándares constitucionales y convencionales también aplican la normativa que respetan o debieran respetar los derechos humanos, por lo que el derecho de acceso a la justicia no se limita a la participación de las **personas juzgadoras**, una real justicia exige capacitación y formación de funcionarios y operadores del sistema, en una perspectiva amplia, lo que beneficiaría a toda la sociedad.

## **Destacado en la Web/Opinión/Lourdes Morales Canales (*El Universal*) “La batalla que viene”**

Durante la primera quincena de diciembre, la presidenta anunció que a mediados de enero formalizará su propuesta de reforma electoral para que sea discutida en el siguiente periodo de sesiones... Por tercera vez, se tratan de modificar las reglas de acceso y distribución del poder que permitieron, con sus virtudes y deficiencias, acuerdos políticos, alternancias y expresiones políticas de distintas orientaciones. Los dos primeros intentos de reforma, conocidos como Plan A y Plan B, fueron desechados durante el sexenio anterior, el primero, de corte constitucional, no contó con la mayoría de votos requeridos y el segundo, basado en la modificación de un paquete de leyes secundarias, fue desechado por la **Suprema Corte** por vulnerar el proceso legislativo...

# Tribunales y Juzgados

## CASO ISRAEL VALLARTA/CONFESIÓN BAJO TORTURA Y DETENCIÓN ARBITRARIA

### Aplazan audiencia para reabrir investigación (Milenio Diario)

La **audiencia** de Israel Vallarta Cisneros que estaba prevista para este miércoles para determinar si se reabre la investigación por tortura y detención arbitraria, se pospuso debido a que no se ha notificado formalmente a Jorge Rosas García, uno de los ex funcionarios señalados. El **juez de Distrito José Antonio Martínez Alvarado** resolvió que sin la notificación correspondiente no puede fijarse nueva fecha, lo que retrasa la definición sobre si los ex agentes de la extinta Agencia Federal de Investigación y la entonces PGR, enfrentarán proceso penal.

## DELINCUENCIA ORGANIZADA

### Atrapan a *El Señor de la Silla* en Culiacán y a *El Grillo* en Mexicali (Milenio Diario)

Autoridades federales dieron a conocer el arresto de Pedro Inzunza Noriega, alias *El Sagitario* o *El Señor de la Silla*, el operador de mayor confianza de Fausto Isidro Meza Flores, alias *El Chapo Isidro*, un narcotraficante identificado por haber heredado el negocio criminal de Alfredo Beltrán Leyva, ex líder del *cártel de los Beltrán Leyva*... “Con base en los datos de prueba obtenidos, un **juez federal** otorgó una orden de cateo, la cual fue cumplimentada el día de hoy mediante un operativo coordinado que derivó en la detención de *Sagitario* y *El Señor de la Silla*, así como de tres personas más.

## PODERES JUDICIALES LOCALES

### Opinión/Sergio Sarmiento (Reforma) “Persecución”

Un **juez de Control** en Veracruz desestimó la acusación de terrorismo contra el periodista Rafael León Segovia, “Lafita”, pero ratificó las de encubrimiento por favorecimiento y delitos contra las instituciones de seguridad pública. Le dictó un año de prisión preventiva domiciliaria mientras se realiza el juicio. Lo acusan de no informar a la autoridad sobre sus trabajos. Es una persecución, un acto de censura.

### Opinión/Ricardo Raphael (Milenio Diario) “Repudiable intimidación”

Es la desproporción lo que llama a sospecha. El miércoles 24 de diciembre, muy temprano, arribó con prepotencia al domicilio del periodista Rafael León Segovia, en el municipio de Coatzacoalcos, un destacamento integrado por soldados, marinos y policías ministeriales. Después de arrestarlo, Lafita León, como también se le conoce, fue presentado ante la justicia como terrorista por la fiscal general de justicia de Veracruz, Lisbeth Jiménez Aguirre... Seis días después, el miércoles 30 de enero, Lafita León logró librarse de la peor imputación. El **juez** que revisó su caso no encontró méritos para vincularlo como terrorista, prueba de que la fiscalía veracruzana exageró dolosamente su actuación...

## OPINIÓN SOBRE TRIBUNALES Y JUZGADOS FEDERALES

### Opinión/Frentes Políticos (Excélsior) “3. Distancia”

El gran salvado de 2025 fue Adán Augusto López, quien supo caminar en el fango. Mientras su ex secretario de Seguridad en Tabasco, Hernán Bermúdez Requena, quedó atrapado entre prisión preventiva, cerco financiero y acusaciones de alto impacto, el hoy líder de Morena en el Senado logró mantener distancia política y salir ilesos del vendaval. La **negativa judicial** para liberar las cuentas de la esposa e hija de Hernán "N" confirma que el caso avanza y que el cerco no se afloja. Pero la cercanía incómoda no alcanzó a Adán. En marzo se moverá el proceso. Pero en política, sobrevivir es saber hacer alianzas. Y Adán las hizo.

# Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación

---

## PROCESO ELECTORAL 2025/VERACRUZ

### Instalan concejo municipal (*Excélsior*)

XALAPA, Veracruz.- Diputados veracruzanos instalaron el Concejo Municipal de Tamiahua luego de que la **Sala Superior del TEPJF** revocó el triunfo de la candidata del PVEM, Citlalli Medellín Careaga y ordenó la realización de una elección extraordinaria. Sin embargo, la oposición acusó que quien presidirá el Concejo romperá el principio de paridad sustantiva, pues es un varón y se trata de quien acompañó en el área de comunicación a la candidata del PVEM.

## TRIBUNALES ELECTORALES ESTATALES

### Morelos batea sentencias y resta espacios a mujeres en alcaldías (*Milenio Diario -nota principal-*)

En 2027 las mujeres de Morelos podrán ejercer el poder, pero sólo poquito. Por acuerdos políticos en el Congreso local, y contrario a la orden de sentencias electorales, ellas volvieron a perder la garantía de gobernar la mitad de los municipios para tener que conformarse con la tercera parte que, además, será válida únicamente cada nueve años... El **Tribunal Electoral de Morelos** ordenó que la mitad de los 33 municipios de esa entidad, incluidos los tres indígenas, fueran reservados exclusivamente para mujeres y así garantizar la paridad en los ayuntamientos, con el objetivo de que en las próximas elecciones haya certeza de que al menos 50 por ciento será gobernado por ellas, pero el Congreso lo desoyó.

## OPINIÓN SOBRE TEPJF

### Destacado en la Web/Opinión/Lorenzo Córdova Vianello (*El Universal*) “Las elecciones de 2025”

El 1º de junio del 2025 se llevaron a cabo dos tipos de procesos electorales que nos dejan, cada uno de ellos, lecciones diferentes que vale la pena tomar en cuenta de cara al futuro. Ese día ocurrieron, por un lado, las elecciones locales en Durango y Veracruz para renovar ayuntamientos y, por otro lado, se realizaron las primeras elecciones para designar por voto popular a la mitad de los **juzgadores federales** (881 en total) y a los responsables de impartir justicia a nivel estatal en 19 entidades federativas (más de 4360 cargos)... Por un lado, los comicios municipales de Durango y Veracruz dejaron dos lecciones: Primera, que la calidad y la capacidad operativa de las autoridades electorales del país (el INE y los OPLE involucrados) para realizar elecciones “normales” está intacta y, de nueva cuenta, la ciudadanía de ambas entidades pudo ejercer con plenas garantías y libertad su derecho al voto no obstante la peligrosa inequidad que regresó para quedarse, que conlleva la intromisión constitucional y descarada de los gobiernos, en primer lugar el federal, que sin consecuencia alguna desde 2024 caracteriza a nuestras elecciones gracias a la complacencia del INE y del **TEPJF**...

# Información General

## POLÍTICA

### **Mensaje. Sheinbaum desea feliz 2026 y ofrece "dedicación en cuerpo y alma" (Milenio Diario)**

Al enviar un mensaje al pueblo de México con motivo de fin de año, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que en 2026 se seguirá dedicando “en cuerpo y alma” por el bien de toda la ciudadanía. “Que sepan que el próximo año me seguiré dedicando en cuerpo y alma por el bien de todas y de todos los mexicanos. Qué viva México y todos ustedes. Feliz año”, declaró en un video de poco más de un minuto desde Palacio Nacional.

### **Amenaza narco la seguridad (Reforma)**

Para 2026, autoridades federales prevén que la violencia ligada al crimen organizado y a los carteles sea la principal amenaza a la seguridad nacional, con un posible reacomodo territorial de los grupos delictivos. Fuentes de seguridad advierten que uno de los focos críticos será la violencia asociada al tráfico de precursores de fentanilo y cocaína en estados del Pacífico y zonas estratégicas como Oaxaca, Guerrero, Michoacán, Sinaloa, Sonora, Colima, Veracruz, Tamaulipas y Baja California.

\* [Sube 50% vandalismo a trenes \(Reforma\)](#)

\* [Los mandan en camión \(Reforma\)](#)

\* [Cierran filas gobierno e IP por más vuelos y rutas ante el Mundial y los vetos de EU \(Milenio Diario\)](#)

\* [Futbol, obras y alerta máxima \(Reforma\)](#)

\* [Inicia jaloneo por las candidaturas \(Excélsior\)](#)

\* [2027: gallos de Morena en 17 estados \(Milenio Diario\)](#)

\* [Nuevo año, nueva separación de residuos en CDMX \(Excélsior\)](#)

## ECONOMÍA

### **Revisión al T-MEC, en incertidumbre (Reforma)**

La revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026 es el desafío más grande para el sector privado, pues las reglas del comercio en la región han cambiado deben adaptarse a un clima de creciente incertidumbre.

### **Arranca 2026 con mayor carga tributaria (Excélsior)**

Inicia 2026 con una empinada cuesta de enero. Una mayor carga de impuestos impactará en los bolsillos de los mexicanos. Desde los refrescos hasta la gasolina, la ropa, los zapatos y los seguros se encarecerán. Los efectos serán notorios a partir de la primera quincena de enero, por lo que los analistas creen que la inflación subirá.

\* [Rentabilidad, reto en energía \(Reforma\)](#)

\* [Cierra 2025 con alza en la comida \(Excélsior\)](#)

\* [Criptoactivos se benefician. Relaja Washington la lupa al lavado y caen multas 61% \(Milenio Diario\)](#)

## INTERNACIONAL

### **Escala furia en Irán; lanza fiscal amago (Reforma)**

El Poder Judicial iraní actuará con “firmeza” si las manifestaciones contra el alto costo de la vida se utilizan con fines de “desestabilización”, advirtió ayer el Fiscal General de la República Islámica. Las protestas contra la hiperinflación y la crisis económica en la nación de Medio Oriente comenzaron el domingo en el mayor mercado

# Información General

---

de Teherán y en los últimos días se han sumado a ellas comerciantes y estudiantes universitarios. En medio de esta escalada, un edificio gubernamental fue objetivo de un “ataque” en el sur de Irán, denunciaron ayer las autoridades.

## [Ponen pausa a la Guardia en Portland, LA y Chicago \(Milenio Diario\)](#)

El presidente de EU, Donald Trump, abandonó "por ahora" la idea de desplegar efectivos de la Guardia Nacional en Chicago, Los Ángeles y Portland, luego de que obstáculos jurídicos bloquearan su plan. "Regresaremos de una forma más diferente y fuerte, cuando la delincuencia comience a aumentar de nuevo... ¡Es cuestión de tiempo!".

## TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

EL DESPLIEGUE de fuerza del crimen organizado para la ejecución del empresario bodeguero Alberto Prieto ocurrida el lunes en Guadalajara produce tanto sorpresa como preocupación.

QUE EN EL "operativo" participaran 30 sicarios y 7 vehículos y quedaran en el área más de mil 900 casquillos de bala da una idea de la capacidad de logística y de fuego que tienen las organizaciones criminales.

LA DIMENSIÓN de los hechos ocurridos en la capital de Jalisco podría superar incluso a la del tiroteo en el que murió en 1993 el cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo quien, de acuerdo con la versión oficial, fue confundido con Joaquín "El Chapo" Guzmán.

UNA DE DOS: o Prieto era un personaje mucho más relevante de lo que parece, o lo ocurrido el lunes es un indicador de cómo el nivel de violencia en México ha crecido exponencialmente en tres décadas... ([Reforma](#))